

# Santé/Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO) Le service de néonatalogie inauguré

Josiane MBANG NGUEMA  
Libreville/Gabon

*Le nouveau département sera entièrement dévolu aux différentes détresses néonatales, c'est-à-dire à la prise en charge des nouveau-nés présentant une détresse vitale, sous respiration assistée, nécessitant une surveillance intensive et ayant pour la plupart une alimentation parentérale.*

LE directeur général du service de santé militaire, le médecin général inspecteur Jean Raymond Nzenze, a procédé, hier, au lancement officiel des activités du service de néonatalogie de l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba (HIAOBO). Le nouveau département, divisé en

trois secteurs, notamment réanimation et soins intensifs, nourrisson et grand enfant, sera entièrement dévolu aux différentes détresses néonatales. C'est-à-dire à la prise en charge des nouveau-nés présentant une détresse vitale, sous respiration assistée, nécessitant une surveillance intensive et ayant pour la plupart une alimentation parentérale.

La nouvelle unité est composée d'une salle d'allaitement, d'un lactarium pour le conditionnement de l'alimentation, deux salles de soins pour nourrissons et grands enfants, d'une salle de stérilisation, d'une autre de cours, d'une pharmacie, d'une salle d'archives, d'une salle de détente pour le personnel et d'une buanderie. L'originalité de ce service vient de sa dotation en matériels de dernière génération dans le domaine, dont des couveuses, tables de



Photo : DR

Le médecin général commandant de l'HIAOBO, Béatrice Nguema Edzang, a interpellé le personnel sur le défi à relever. Photo de droite : Officiels et partenaires visitant le service de néonatalogie de l'hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba, inauguré hier.



Photo : DR

réanimation, respirateurs, berceaux chauffants, scopes et un chariot spécialisé dans le transport des nouveau-nés dans les meilleures conditions.

« L'acte de ce jour est une étape importante dans le projet d'optimisation de prise

en charge des urgences néonatales au Gabon... L'ouverture au sein de notre structure d'un service de néonatalogie participe aisément à la politique de l'excellence prônée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, et à l'amélioration de

la santé du couple mère-enfant dans notre pays, un des fers de lance de la première dame Sylvia Bongo Ondimba», a déclaré le médecin général commandant de l'HIAOBO, Béatrice Nguema Edzang. Laquelle a, d'ailleurs, saisi cette occasion

pour attirer l'attention du médecin colonel Megnier Mbo, responsable du service de néonatalogie inauguré, sur l'importance du défi qui attend le personnel et le rôle fondamental que chacun aura à jouer, au regard du taux de mortalité néonatale et infantile qui reste encore élevé dans notre pays. La responsable de l'HIAOBO a, enfin, remercié les partenaires, notamment les laboratoires Danone-Blédina, Novartis, Nestlé nutrition et l'Association gabonaise pour la promotion de la néonatalogie, qui ont contribué à la formation du personnel, l'équipement du service en matériel audiovisuel pour l'épanouissement des enfants hospitalisés, l'animation des enseignements post-universitaires, etc. La visite guidée du nouveau service de néonatalogie a mis un terme à la cérémonie.

## UNFPA/Ouverture de la réunion de l'équipe régionale de management pour l'Afrique de l'ouest et du centre Aider les pays à capitaliser leur dividende démographique



Photo : Aristide Mousavou

Les travaux ont été ouverts par le ministre délégué à la Promotion des investissements, Marie Julie Biloghe.



Photo : Aristide Mousavou

Mamadou Kante, directeur du Bureau UNFPA-Gabon.



Photo : Aristide Mousavou

Mabingué Ngom, directeur régional du Bureau UNFPA basé à Dakar au Sénégal.

F.S.L.  
Libreville/Gabon

*Les 23 représentants des bureaux pays conduisent leurs travaux jusqu'au 2 juillet prochain sur cette lancée, de manière à déboucher sur des propositions capables d'instaurer un contexte où chaque grossesse devienne désirée, où un accouchement s'effectue sans danger et que le potentiel de chaque jeune soit accompli.*

LIBREVILLE abrite, depuis hier matin, les travaux de la réunion de l'équipe régionale de management du

Fonds des Nations unies pour la population (UNFPA) pour l'Afrique de l'ouest et du centre. Jusqu'au 2 juillet prochain, 23 représentants des bureaux pays de ces deux sous régions africaines vont mener une réflexion pour adopter la meilleure stratégie à mettre en place, afin d'accompagner les Etats dans leurs politiques de capitalisation du dividende démographique. En clair, les membres de l'organisme onusien dans son démembrement Afrique centrale et occidentale, se doivent de développer une feuille de route afin de renforcer sa position de partenaire crédible et solide pour la réalisation des ob-

jectifs du développement durable.

La cérémonie d'ouverture de cette rencontre a vu la présence, hier matin à la résidence hôtelière le Nomad, d'un nombre important d'invités. Comme officiels, le représentant-résident du bureau UNFPA-Gabon, Mamadou Kante ; le directeur du bureau régional basé à Dakar au Sénégal, Mabingué Ngom et le ministre délégué à l'Economie, à la Promotion des investissements et à la Prospective, Marie Julie Biloghe.

Louant les efforts consentis par le Gabon dans la maîtrise des taux de mortalité maternelle et néo-infantile, dans l'assurance des bons chiffres au niveau de la scolarisation et la diminution de la prévalence au VIH, le directeur du bureau régional de l'UNFPA a dit qu'un appui en termes de coopération et de collaboration devrait être apporté pour encourager notre pays dans cet élan.

« Nous devons structurer notre assistance aux pays à plus de synergie et de rigueur », a-t-il lancé. Le plus important, à ses yeux, étant de parvenir à réaliser un monde où chaque grossesse est désirée, où un accouchement se déroule sans dan-

gers, et que le potentiel de chaque femme se trouve accompli.

« Les programmes de l'UNFPA au Gabon ont débuté en 1989. Depuis cette date, jusqu'en décembre 2014, le bureau était admi-

nistré par un directeur basé au Congo, effectuant régulièrement des missions de suivi. Sur le plan politique, la représentation était assurée par le représentant résident du Programme des Nations unies pour le développe-

ment, coordonnateur des activités opérationnelles du système des Nations unies», a indiqué Mamadou Kante, directeur du bureau UNFPA-Gabon, érigé en représentation depuis cette année.



### LA CNSS ENCORE PLUS PROCHE DE SES ASSURÉS

La Caisse Nationale de Sécurité Sociale a ouvert le 20 Juin 2015 à NDJOLE, un complexe regroupant les services d'une Agence de Paiements et de collecte des données, un Centre Médico-Social et un Centre de Dispensation du Médicament agréé CNAMGS.

Cette structure vient renforcer celles existantes dans plusieurs localités du pays pour offrir aux usagers un service de proximité.

Il est composé de :

- Un centre d'accueil et de traitement des dossiers assurés : (immatriculation, paiement des prestations, réclamations, liquidation, etc) ;
- Un service médical de médecine général;
- Un service d'imagerie numérisée;
- Un dépôt pharmaceutique;
- Et un laboratoire d'analyse médicale.

Le Complexe est ouvert du lundi au vendredi de 7h30 à 15h30.

Pour plus d'amples informations, contactez votre agence au +241 06 81 20 58



Photo : Aristide Mousavou

La rencontre a enregistré la présence d'un grand nombre d'invités.

Notre ambition : mieux vous servir

Boulevard de l'Indépendance - B.P. 134 Libreville - Gabon  
Tél : 01 79 12 00 - Fax : 01 74 64 25 - www.cnss.ga  
Centre d'appels : 1432

